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Homélie du 18 février 2024 
Présentation 

La 1° lecture : Noé et l’arche de Noé, et l’arc en ciel signe d’alliance, cf aussi St Jc en 2° lecture : renouveler 

l’alliance avec Dieu, dans le Careme et Pâques 

Les tentations : non précisées en Marc 

Il s'agit pour nous de nous détacher d'un confort aliénant, d'une intelligence ou d'un pouvoir trompeur, d'amours, 

d'estimes, d'amitiés trop courtes, mal situées… de revisiter toutes les réalités de notre existence pour les mettre face à 
Dieu.  

Mais pourquoi donc faut-il être tenté ? 

Quel est ce poids de la liberté ? N'y a-t-il pas la possibilité d'une harmonie plus pacifique avec soi-même et avec Dieu 

? 

 

Regardez les deux termes : Dieu et son image, l'homme et son Créateur. Le démon est jaloux, lui qui a abandonné 

sa ressemblance au Créateur, il veut nous faire chuter, par la tentation.  

Ces deux pôles toujours 
1. Jésus, homme, conduit au désert pour y être tenté, mis à l'épreuve.  

2. Et Dieu, dont il est dit 'tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu', tu ne tenteras pas Dieu.  

1. Et donc l'homme qui est tenté dans les épreuves de la vie 

2. et Dieu qui ne doit pas être mis à l'épreuve. 

1. L'homme est tenté, par permission divine, pour qu'il puisse montrer son obéissance, sa fidélité, son amour. C'est 

lourd à vivre ! 

2. Et Dieu qui ne doit pas être mis à l'épreuve, auquel on ne peut demander de compte, ni d'intervention directe 

(comme d'envoyer ses anges…). Dieu se cache : cela nous choque ! 

1. Mais l'homme doit être éprouvé, car l'amour de l'homme est incertain 

2. Tandis qu'on ne doit pas douter de l'amour de Dieu : l'amour de Dieu, lui, est certain ! 

******** 

Va-t-on en resté là, dans ce dialogue trop inégal !? Cette situation, ce n'était pas le projet de Dieu :  

1. l'homme s'il aime vraiment, n'est plus tenté par le mal : aime et fais ce que voudras 

… Et la rédemption, un amour renouvelé, est apportée par Dieu en Jésus, son Fils, justement :  

2. car Dieu, qui aime vraiment l'homme, accepte cette fois, d'être mis à l'épreuve en Jésus, mis à l'épreuve par le 

Diable, par notre incroyance. 

Regardez de près la scène de ce jour: 
1. En Jésus, l'homme est vainqueur de la tentation, et il montre son amour à Dieu. 

2. En Jésus encore, c'est Dieu qui est soumis à l'épreuve pour montrer son amour des hommes.  

1. La tentation du Christ, et de tout homme, cette tentation n'est pas vaine, car le Christ la surmonte, par la 

force de l'amour.  

2. Dieu, qui ne veut pas être tenté, mis à l'épreuve, Dieu n'est pas dur, car il se cache pour nous apprendre à 

mieux le chercher, librement, car il s'est fait faible avec nous en Jésus pour vaincre avec nous, par la 

force de son amour.  

Face à la vie, nous sommes pris par la logique de l'orgueil, de la concupiscence (désir), du dégoût, qui éloignent de 

Dieu,  

Mais face à nous, en Jésus, Dieu se fait vulnérable tenté par l'orgueil, la concupiscence, la faiblesse, pour les vaincre 

avec nous.  

 

Voilà notre entrée en Carême : 

Personnellement,  

En communauté paroissiale 

Dans la société humaine et politique de notre temps 

 

il faut faire le choix de Dieu. 

Choisir Dieu, c'est choisir l'homme dans sa dignité et sa liberté.  

Déjà vous savez la réponse qui sera proclamée dimanche prochain : Jésus transfiguré, est véritablement le Fils bien-

aimé que nous avons à devenir.  

C'est notre espérance, pour tout homme. 

 
 
 

 


